



SOCIÉTÉ

Nouveau passe-temps pour tester nos connaissances sur les vaches

La Poya, un jeu pour coller petits et grands



CHANTAL FOLLIET-PERVANGER La conceptrice de cette originale manie à l'algue sèche d'embâches.

Texte: Xavier Latapigue
Photos: Eric Aldag

es vaches sont l'un des symboles de la Suisse. Menh ouït! Mais les connaissiez-vous vraiment? Rien n'est moins sûr. Chantal Folliet-Pervanger, elle, invente une certaine tendresse pour nos petites bêtes. Mais cette imprésidente dirigeante de Glane (VD) a surtout constant, en tant qu'ami et ses patients, que, question vaches, les Eléphants sont des cloches! Ou presque. Ainsi, elle a alors conçu La Poya, un jeu de plateau (suise, évidemment!) qui nous permettra de mettre à jour nos connaissances.

La poya! Un véritable d'origine gracieuse que cette Caravaggio de cœur et l'essence d'origine s'est tout de suite approprié. «La première chose que j'ai fait, c'est déposer le nom», sourit-elle. Crise de l'essence carabinier! Pas du tout. «Le gros avantage avec la poya, c'est que ce terme est intraduisible et se comprend partout en Suisse», glisse Chantal, maman d'un petit Raposo de 2 ans.

Le jeu, admirablement dessiné par un Glandois d'origine, l'artiste montreux Fabrice Prati, n'est pas destiné aux tout-petits, malgré son graphisme définitivement enfantin. «Certaines questions sont trop difficiles», explique Chantal Folliet-Pervanger. Il s'adresse donc aux jeunes dès 8 ans, mais aussi aux adultes. «J'ai d'ailleurs pu le constater en piquant mes proches!»

Comme connait un jeu de l'ose pédagogique, La Poya (pour deux à six joueurs) vous entraîne dans une délicate

montée à l'algue sèche d'embâches. Gare aux bœufs distinables tout au long du parcours, elles vous vacqueront souvent de glaçades incontrôlées. Les cloches, elles, ne sonneront pas le glas de vos espars. «Au contraire, ce sont des cartes positives, qui permettent notamment d'éviter l'élimination illustrée par une case couverte de boucher et une autre foieuse», remarque Chantal. Mais les vrais piuges, ce sont les 110 questions toutes bêtes (voir encadré!). Et, comme la vie de vache n'est pas une symphonie, vous devrez donc savoir dessiner et enfin chasser avant d'être le premier à broter l'herbe grasse de l'algue.

Chantal Folliet-Pervanger a mis deux ans pour concevoir La Poya. «Je me suis beaucoup documenté, j'ai questionné des paysans, des vétérinaires, des laitiers», précise-t-elle. Son jeu, d'un prix raisonnable (49 fr. 90), sort ces jours, avec le début de la montée à l'algue. Il sera écrit en quatre langues (français, allemand, italien mais aussi anglais, histoire d'aliéner les touristes en mal de folklore made in Switzerland). Distribué par Origine SA, à Nyon, et Cottier Frères, à Genève, il sera d'abord mis en vente dans plusieurs boutiques de souvenirs, dans certains magasins de jouets et dans des laiteries. Gagons qu'il fera rapidement son petit bonhomme de chemin...

A savoir

La Poya renseignements
via commande auprès
d'Origine SA (022 364 44 90)
et de Cottier Frères (022 73 37 47)
ou sur www.lapoya.ch



Questions vaches

Quelques colles parmi les 110 questions proposées...

- Combien de grammes un litre de lait pèse-t-il?
- Quelle quantité d'eau la vache boit-elle par jour?
- Quel est le poids moyen d'une vache laitière?
- Qu'est-ce qu'une clarine?
- Qu'est-ce qu'une vache réformée?

- Combien de kilos d'herbe la vache broute-t-elle par jour en été?
- Citez au moins deux remèdes utilisés pour soigner les vaches.
- Citez la plus importante problème présente dans le lait, qui lui donne sa couleur blanche.
- A partir de quel âge la vache peut-elle vider?
- De quoi le fourrage est-il composé? Les réponses? Vous les trouverez en jouant à La Poya!

LA VIE DES OBJETS



L'amour vache

Vachelement tendance depuis quelques années, la vachelement incarne l'une des reines du gadget, et ses superbes taches noires et blanches se déclinent sur à peu près tout et n'importe quoi: sacs, linges, stylos, salopettes, élégantes à mouchoirs en papier, lunettes de WC, siègeurs, etc. On en parle et des meilleures, toutes bidouillées que l'on peut se procurer dans les boutiques cacaïnes ou, bien sûr, via le Web. Or, parmi les centaines de modèles en ligne qui passent tranquillement sur la Toile, il en existe un qui devrait particulièrement émouvoir les monomaniaques obsessionnels: Vacheandcow. Oh! Il trouve en effet, à des prix parfaitement abordables, il propose tout ce que l'on veut... et même ce à quoi on n'aurait pas pensé. Comme, par exemple, une masse-dos, un cache-oreille à tart, bien sûr!, des pique-apéros, une perforatrice, un porte-junettes ou encore des trousses Noël, des lampes et des rangs. Pour vous faire une idée de la multitude de petits truc-objets qui évoquent cette animalerie, il vous reste plus qu'à prendre la roue par les cornes et jeter sur: WWW.VACHEANDCOW.COM. A noter que Vacheandcow.com n'est pas uniquement virtuel, puisqu'il existe une échoppe cette enseigne, nichée au coeur des Halles de Paris.

